
! ! ! !中秋之夜，国少添堵。上一场 !比 "

不敌澳大利亚，昨晚又以同样的比分输
给日本，中国国少男足的亚少赛提前结
束了。
首战 !比 "负于澳大利亚后，张海涛

执教的国少小组出线形势就已很被
动———小组前两名才能够出线，亚少赛前
#获得世少赛门票，而此前三届亚少赛中
国队均未能小组出线，因此持续无缘世少
赛，结果这届也不例外。
下半场 $分钟连丢 "球崩盘，看似时

运不济，实在情理之中。国少能扛到 #$分
钟才点球失分，已经实属不易。从比赛数
据来看，国少在射门数上仅有对手的 %&'，
射正数上仅有对手的 %&"，控球率刚过三
成，双方根本不在一个档次上———和东亚
近邻日本队相比，这批技术和意识完全与
对手不在同一档次的中国足球少年，已经
早早输在了起跑线上。
所谓巧妇难为无米之炊，从组队便陷

入困境的国少队，小组赛折戟不足为奇。

国少孱弱，能怪主教练张海涛吗？他早前
就透露，全国供他选择组队的 %(($年龄
段注册球员只有 #)人，这支球队的实力
可想而知———在中国足球高喊重视青训
多年后，选才范围居然只有区区几十人，
国少队再次败走麦城在意料之中。

#)名注册球员，用足球评论员黄健
翔的话说：“这比 )!%%年卧龙自然保护区
大熊猫数量还少（%*'只），如此窄的选材
面，国少能踢成这样，就别再责怪孩子和
教练了，这是整个大环境的原因。”中国足
球后备人才的储备如此惨淡，不知道中国
足球拿什么去重返亚洲一流？

本报记者 李元春

! ! ! !继前快船老板斯特林之后，昨天，亚特兰大
老鹰老板布鲁斯·莱文森!见上图"发表声明将
主动出售球队，坦白曾涉及种族歧视。
今年 +月，莱文森自我检举了一封 )年前

写给老鹰联合老板以及总经理丹尼·费里的电子
邮件，其中涉及到一些不合适的、带有侮辱性的评
论。,-.联盟在了解此事后开展了独立调查。
莱文森昨天在声明中解释，当初之所以发

表那些带有种族歧视的言论，目的是寻求解决
亚特兰大地区体育领域所存在的种族分歧，以

及提升老鹰比赛时的球迷上座率。其内容包括
抱怨老鹰主场球馆 +!/都是黑人观众，拉拉队
是黑人姑娘，音乐是黑人嘻哈乐等。
“为了聚焦种族话题，我发表了无心但是却

很伤人的言论，并认为我们的白人球迷比黑人
球迷更有价值。”莱文森在声明中如是说，“我对
自己感到生气。那是具有煽动性的废话。当涉及
到种族问题时，我们都存在微妙的偏见和看法，
但是作为一名领导者，我的职责应该是去挑战
存在种族主义的人，而不是去支持、容纳他们。”
莱文森于 )!!#年接手老鹰，但老鹰的上座

率始终没有进入联盟前 %$名。声明的最后，他
宣布球队 012史蒂夫·库宁接管老鹰一切运作
和出售事项。

,-.总裁亚当·萧华表示，“对于莱文森先
生主动向联盟报告这件事，并且完全配合联盟
对此事进行独立调查，同时也是为 ,-.、老鹰
以及亚特兰大社区的利益着想，我表示赞同。”
今年 #月底，前快船队老板唐纳德·斯特林

曾因涉及种族歧视的言论被曝光而遭到联盟重
罚，被,-.终身禁赛，并罚款 )'!万美元，,-.
迫使他出售球队。最终，快船以 )!亿美元卖给了
前微软 012史蒂夫·鲍尔默。本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯 上海市民围棋大联赛决赛暨第二
届兴安基杯上海市围棋超级联赛，日前在静安
寺社区文化活动中心开战。
今年上海市民围棋大联赛与上海市围棋超

级联赛首次“并轨”，参加本届上海市围棋超级

联赛的 !"支队伍，是今年市民围棋大联赛预赛
前四名与去年上海围棋超级联赛前八名。!"支
参赛队将进行 %%轮单循环赛，决出总冠军。
第一轮比赛战况为清一围棋 #比 !胜曹杨

二中、虹口少体校 #比 !胜清一少年、乐在四季
$比 %胜七墨半、闵行内功 #比 !胜市体俱、智
韵雁行 #比 !胜静安寺街道、徐汇知诚 #比 !

胜闵行假日。 （煜清）

! ! ! !本报讯（记者 李京红）)!%#年第四届女排
亚洲杯，中国女排二队直落三局 "比 !力挫韩
国喜获三连胜，锁定 .组第 %名，三局比分分
别是 )*比 )#、)'比 ))、)'比 ))。八强同时产
生。中国队明天将对阵泰国队。
中国女排此役主攻张常宁和刘晏含，副攻

颜妮、张晓雅，接应王琦，二传丁霞，自由人王
茜。韩国队以全部主力出战，包括副攻金熙珍和
接应金延璟。
女排亚洲杯今天休战一天。明天的八强交

叉赛对阵形势是：韩国对中华台北、中国对泰
国、日本对越南、哈萨克斯坦对伊朗。
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! ! ! !男篮世界杯要扩军？目前国际篮联确实
有这个计划，准备下一届从 )#支球队扩充
到 ")支。不过从实际情况看，简单增加参赛
球队数量虽易，但保证比赛的精彩程度却
难，对于世界篮球的发展来说，盲目扩军并
非好事。
男篮世界杯之所以要扩军，向足球世界

杯看齐并扩大篮球影响力，是其初衷，但是
从比赛性质以及两项运动的不同发展程度
说，男篮世界杯扩军属于急功近利。篮球不
同于足球，世界篮坛各支球队强弱分明，比
赛中爆冷可能性很小，所以世界杯扩军只能
会产生更多“惨案”———据统计，首届男篮世
界杯小组赛前四轮 #$场对决中，分差超过
)!分的“一边倒”局面出现 %$次之多，即便
进入 %*进 $淘汰赛，仍有输球超过 )!分甚
至 "!多分的，这充分说明各队实力差距明
显。如果世界杯扩大到 ")支球队，结果只会
让更多“鱼腩”进入，“一边倒”的概率更
大———如果比赛还未开始就已经失去悬念，
这样的比赛还有什么吸引力？

男足世界杯从 %(($ 年开始扩军到 ")

支队伍，但扩军结果也并非全是光鲜的———
今年的巴西世界杯，#支亚洲球队不但无一
出线，甚至都难求一胜！这种情况说明，各大
洲足球水平发展还很不均衡，而这种情况在
篮球中更明显。与巴西世界杯一样，此次参
加男篮世界杯的伊朗、菲律宾、韩国小组全
部遭淘汰，在 "支球队参加的 %'场比赛中，
只获得了两场胜利，而且全是拜“非洲兄弟”
所赐。鉴于篮球的影响力、普及程度和商业
化运作等方面都远远不及足球，如果盲目扩
军只能是拔苗助长。
目前的世界篮球格局明朗，美国队和西

班牙队实力超群，欧洲、南美球队属于第二
集团，而亚洲和非洲队伍实力偏弱，属于篮
球的“第三世界”。如果下届世界杯扩军，亚
洲、非洲将获得更多参赛席位，实力差距悬
殊的比赛，肯定会更多。
从比赛时间、人数、场地等方面来说，篮

球和足球均有较大差异，因此没必要盲目仿
效足球。如果男篮世界杯强行扩军，规模是
扩大了，但是赛事精彩程度却不可避免要下
降。与其热衷求数量，不如用心求质量，盲目
扩军实不可取。 本报记者 李元春
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